



Resumen de Prensa

jueves, 09 de noviembre de 2023

jueves, 09 de noviembre de 2023

CEO Empresas
Valladolid



Ver corte del informativo [aquí](#)

jueves, 09 de noviembre de 2023

CEO Empresas
Valladolid



Ver corte del informativo [aquí](#)

LA VANGUARDIA

Castilla y León

CASTILLA Y LEÓN

El CES acoge una jornada formativa dirigida a las empresas de Valladolid para fomentar su crecimiento

• El Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León acoge este miércoles una encuentro económico en el marco del Programa Habilidades Financieras en el que participan 100 empresas de la provincia de Valladolid y que tiene por objetivo dotar a estas de herramientas para fomentar su crecimiento a través de acciones formativas.

VALLADOLID, 8 (EUROPA PRESS)

El Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León acoge este miércoles una encuentro económico en el marco del Programa Habilidades Financieras en el que participan 100 empresas de la provincia de Valladolid y que tiene por objetivo dotar a estas de herramientas para fomentar su crecimiento a través de acciones formativas.

Los economistas Carlos Rodríguez Braun y Pablo Gimeno ofrecen un análisis económico en 'Conversaciones sobre economía actual y previsiones de futuro' en una jornada en la que también participan el presidente de la Diputación de Valladolid, Conrado Íscar, la presidenta de CEOE Valladolid, Ángela de Miguel, y el presidente del CES, Enrique Cabero.

Leer artículo completo [aquí](#)

Ahorrar y planificar dónde invertir, claves para evitar la pérdida de poder adquisitivo

La inflación y los tipos de interés van a seguir lastrando las economías domésticas en los próximos meses

La inflación y los tipos de interés van a seguir lastrando las economías domésticas en los próximos meses. Los economistas Carlos Rodríguez Braun y Pablo Gimeno creen que estamos en un momento en el que **hay que apostar por el ahorro**, por mínimo que sea, y estudiar muy bien, dónde invertir. Ambos han participado en un encuentro económico enmarcado en el Programa de Habilidades Financieras que está desarrollando CEOE Valladolid y la Diputación de Valladolid y en el que participa un centenar de empresas.

Pablo Gimeno considera que los tipos de interés se irán moderando en los próximos meses, pero no volveremos a ver índices del Euribor en negativo. "La situación anómala", dice el economista, "fue lo que vivimos hace cuatro años cuando estábamos dopados financieramente" y apuesta por la **educación financiera, para "saber interpretar lo que está ocurriendo y así tomar decisiones correctas para que no salgamos mermados"**.

Leer artículo completo [aquí](#)

OPINIÓN

Hora de trabajar por el servicio de mediación laboral de la Comunidad

CONLARESOLUCIÓN judicial sobre la mesa a propósito del desencuentro entre la Consejería de Industria, Comercio y Empleo y los sindicatos mayoritarios respaldando la decisión de la administración autonómica sobre la financiación del servicio de mediación de Castilla y León, el Serla, el siguiente paso en este conflicto debería ser el de mirar por los intereses de los trabajadores castellano leoneses y superar una situación que sólo puede empeorar la calidad del servicio de mediación que se presta.

El Serla es un sistema de solución autónoma de conflictos laborales del que se ha dotado Castilla y León tras alcanzar sendos acuerdos con las organizaciones sindicales y las patronales más representativas de la Comunidad. Nace por tanto de un esfuerzo por levantar acuerdos que permitan una mediación eficaz en la resolución de conflictos de índole laboral sin necesidad de alcanzar la vía legal. Este arbitraje, por tanto, se fundamenta en la confianza de que todos los integrantes de la Fundación Serla respaldan como principal objetivo la conciliación entre empresas y trabajadores en casos de conflicto laboral. Esa confianza ha pasado por un bache de significativa repercusión a cuenta de la financiación que se aporta desde la administra-

ción autonómica para sostener este recurso de arbitraje laboral, pero es el momento de volver a la senda del acuerdo para dar cumplimiento al espíritu fundacional del Serla.

Todos los firmantes de este acuerdo que dio vida al servicio deben ser conscientes de que lo realmente importante es seguir trabajando en favor de los trabajadores y las empresas y que prolongar situaciones de falta de confianza solo derivará en una pérdida de certidumbre sobre este servicio del que se benefician centenares de empleados y empresarios de Castilla y León cada año.

Evitar que se asiente un clima de inseguridad en lo referente a la resolución de conflictos laborales debería ser el principal objetivo de la administración autonómica, los agentes sociales y los representantes de la patronal para eludir que se genere un grave perjuicio para las personas trabajadoras y las empresas de la Comunidad. La decisión judicial conocida ayer abre la puerta a ponerse a trabajar y superar la situación de tensión entre las partes por el bien del mercado laboral castellano leonés y por la pervivencia de una institución de arbitraje que ha dejado patente su utilidad en los años en los que lleva en funcionamiento. Mediación y arbitraje, también para el propio Serla.

VALLADOLID

Adif refuerza Valladolid como nudo de alta velocidad con otra vía de salida hacia el norte

La nueva línea tendrá siete kilómetros y costará 31,2 millones de euros / La duplicación permitirá dar fluidez al tráfico ferroviario que pasa por la estación Campo Grande

VALLADOLID

La estación Campo Grande de Valladolid contará con un segunda vía de salida hacia el norte del país -ahora solo hay una- lo que reforzará su papel como nudo del corredor de alta velocidad.

La nueva vía, cuya ejecución correrá a cargo del Administrador de Infraestructuras Ferroviarias, Adif, tiene por objeto responder al crecimiento del tráfico debido a la extensión

de la red y la liberalización del transporte de viajeros. La duplicación de esta salida incrementará la capacidad y fluidez de tráfico ferroviario de la estación Campo Grande, por la que ahora pasan los trenes de alta velocidad que conectan el centro del país con Palencia, León, Burgos.

A partir del 30 de noviembre también pasará el tren con destino a Asturias y, en un futuro, el que llegará a Cantabria y el País Vas-

co. Adif destinará una primera inversión de 31,2 millones de euros para la construcción de la plataforma, el montaje de la vía y su electrificación en un tramo de 7 kilómetros entre la estación y el nudo norte y la futura Variante Este. En una segunda fase se licitará la instalación de los sistemas de señalización y comunicaciones.

Adif señala en un comunicado que la construcción de la segunda vía constituirá un reto técnico y de

planificación al tener que adaptarse la nueva infraestructura al espacio actual, de manera que se realizará en fases para compatibilizarlo con el mantenimiento del servicio ferroviario.

Para ajustarse al espacio, en un primer tramo de unos 3,3 kilómetros la segunda vía se construirá al oeste de la actual y requerirá ampliar pasos inferiores y habilitar una estructura para salvar el cauce del río Esgueva.

Un segundo tramo de 3,6 kilómetros irá al este de la actual mediante la conversión a ancho estándar de la vía de ancho convencional, dotada de traviesas polivalentes. Esto supondrá la construcción de una nueva vía convencional.

Adif recuerda que tiene en marcha en Valladolid la construcción de la Variante Este, de la que se acaba de contratar el montaje de vía y la electrificación, que canalizará el tráfico de mercancías para evitar su paso por la estación y que supone en torno al 25% del tráfico ferroviario.

La Variante Este es un proyecto que arrastra un retraso considerable respecto a las previsiones iniciales.

Adif tiene también en marcha un nuevo complejo ferroviario, ahora en proceso de contratación, junto a los talleres de Renfe, en el parque de San Isidro, que convertirá a Valladolid en un nudo de transporte de carga, tecnología e innovación.

Jueves 09.11.23
EL NORTE DE CASTILLA

| VALLADOLID | 9

Los empresarios urgen una «reforma integral del obsoleto» polígono de Argales

Piden eliminar el tramo 'ajardinado' de la avenida de El Norte de Castilla y urbanizar Daniel del Olmo sin esperar a soterramiento

J. SANZ



VALLADOLID. «El polígono [de Argales] está viejo y necesita una reurbanización integral incluyible sin esperar al posible soterramiento», clama Alfonso Pestaña, presidente de la asociación de empresarios del área industrial más veterana, y «obsoleta», de la capital. Fundado en 1962 (hace 61 años), el polígono, a juicio de los cerca de doscientos negocios que ocupan sus parcelas, «debe revitalizarse para ser atractivo para los negocios por su situación estratégica», apunta su portavoz.

Los empresarios, de entrada, piden al Ayuntamiento, y así se lo han transmitido ya al concejal de Urbanismo, Ignacio Zarandona,

que «complete la urbanización de la avenida de El Norte de Castilla en el tramo en el que se llevó a cabo hace un año el proyecto Indnatur», una suerte de corredor verde que, a juicio de los empresarios, «no solo ha funcionado sino que corrige la remodelación actual de la avenida y ha convertido en un safari para trabajadores y clientes de las naves de este tramo (trescientos metros entre Forja y la avenida de Zamora) en un safari».

Y esto último, lo del «safari», lo dice en alusión a las maniobras, sobre todo, de los vehículos pesado en el tramo en el que se colocaron grandes maceteros entre las hileras de aparcamientos y un estrecho carril bici bidireccional en el marco de un proyecto europeo, ejecutado entre septiembre de 2021 y mayo de 2022, que los empresarios consideran «incompatible» con los usos cotidianos del polígono.

Pero no solo eso. La avenida de El Norte de Castilla (antigua General Solchaga) está actualmente en la fase final de la remodelación del tramo completo entre Daniel del Olmo y la avenida de Zamora, salvo esos últimos trescientos



El presidente de la asociación de empresarios de Argales, Alfonso Pestaña, en la avenida (en obras) de El Norte de Castilla. J. SANZ

metros remodelados en el marco de Indnatur. «Hemos pedido formalmente que la urbanización se execute también en este último tramo para dar continuidad a la calle y eliminar los problemas generados por aquél proyecto», explica Alfonso Pestaña.

La avenida en sí muestra ya las nuevas aceras adoquinadas (de 2,55 metros de ancho), los amplios espacios de estacionamiento y la futura calzada de un solo carril en cada sentido en la que aún faltan

por retirar los postes del tendido eléctrico (los cables se soterrarán).

Los cortes de un carril en cada sentido que dificultan el tránsito por la avenida, en la que solo se puede circular entre Daniel del Olmo y Forja (está cortada esta calle a su vez desde Vázquez de Menchaca) y entre la avenida de Zamora y Forja, están ocasionando ataques en las vías colindantes. El plazo de finalización de las obras en este tramo está previsto para el 30 de noviembre.

«Es algo normal y ojalá tuviéramos estos problemas porque están reurbanizando todo el polígono», suspira el presidente de los empresarios, quien incide en la necesidad de afrontar «enseguida» la anunciada remodelación integral de la principal arteria del área industrial, como es la calle Daniel del Olmo, donde se anunció que este mismo año se iniciaran las obras, presupuestadas en más de tres millones de euros, para eliminar los postes de las medianas, ampliar aceras, habilitar aparcamientos y un carril bici en esta vía de unión entre el Paseo de Zorrilla y Arco de Ladillo.

Problemas del viaducto

Y en Daniel del Olmo continúan cerrados un carril en cada sentido y prohibido el paso a vehículos de más de dos toneladas por eje en el viaducto que conduce y viene del Paseo de Zorrilla. «Lo único que sabemos es que el viaducto presenta problemas de estructura que están arreglando, pero no sabemos si se podrá recuperar o no la normalidad», reconoce el portavoz de los industriales, quien lamenta que «parece que el anunculado soterramiento podría retrasar las obras de urbanización de vías como Daniel del Olmo» e incide en que «esa obra es imprescindible, al igual que la reforma de la mayoría del polígono, que presenta un 95% de sus viales que nada tienen que ver con la ejecución del soterramiento».

La creación de empresas se activa en la región con 2.118 nuevas en lo que va de año

Los empresarios invierten más de 919 millones de euros en sus mercantiles, el triple que el año pasado

ÁNGEL BLANCO

VALLADOLID. El dinamismo empresarial coge impulso en Castilla y León en 2023 con la creación de 2.118 nuevas sociedades mercantiles en los nueve primeros meses del año, 162 más que en el mismo periodo de 2022. Buen ejemplo de ello fue el último mes contabilizado por la estadística del INE, septiembre, en el que las 207 nuevas empresas suponen un incremento del 33,5%, el segundo más acusado de España tras el de Castilla-La Mancha (35,4%). En el conjunto del país, además, se produjo un descenso del 1,5%. Entre el capital desembolsado para la constitución de las nuevas sociedades y el destinado a ampliaciones, los empresarios de la comunidad han invertido entre enero y septiembre 919,7 millones de euros, más del triple que en 2022.

Las empresas creadas este año son, además, de mayor tamaño y alcance que las que arrancaron el año pasado si tenemos en cuenta que el capital aportado para su puesta en marcha asciende a 123,9 millones de euros, frente a los 69,2 millones del periodo anterior, un crecimiento de casi el 80%. Más significativo aún es lo sucedido con las empresas que han ampliado capital en los nue-



Alfonso Jiménez, con americana azul, en la colocación de la fachada de la nueva planta de Cascajares a principios de octubre. BRÁGIMO / ICAL

ve primeros meses: son 674 mercantiles, apenas tres más que en 2022, pero la inyección de recursos para acometer nuevas inversiones o atender necesidades de financiación asciende a 795,8 millones, frente a los 231,9 del mismo periodo del ejercicio previo.

En sentido contrario, la cifra de empresas regionales disueltas es de 879, que son 57 más que el año anterior. Además, las 185 que han optado por reducir su capital lo han hecho por un monto de 91 millones de euros, 17 menos que el dato de 2022.

También emite señales positivas el balance realizado por los registros mercantiles respecto a las empresas que sufren serias dificultades financieras y que entraron concurso de acreedores

entre los meses de julio y septiembre. Fueron 12 en Castilla y León, frente a las 17 del mismo trimestre del año anterior, una caída del 29%, frente al descenso nacional del 14%.

Para conocer cuáles son las actividades económicas en las que se centran las sociedades mercantiles creadas es preciso recurrir a información de alcance nacional, ya que el INE no permite filtrar por comunidades. En cualquier caso los resultados de septiembre dan una idea de por dónde van los tiros: el 20% de las nuevas empresas se dedican al comercio, el 15,6% son inmobiliarias o financieras, el 13% son constructoras, el 11% bares o restaurantes y el 10%, empresas de actividades profesionales.

Paralelamente a la estadística de creación de mercantiles, el INE ha difundido la Demografía armonizada de empresas correspondiente al año 2021, en la que sí es posible comprobar la actividad principal de las empresas nacidas en ese ejercicio en Castilla y León. De las 10.559 que constituyen el total, 1.239 se dedicaban al comercio al por menor (excepto de vehículos de motor y motocicletas); 1.141 eran servicios de comidas y bebidas y 1.012, empresas de construcción de edificios. Por encima de las 500 figuran las de actividades de construcción especializada, las de educación y las de comercio al por mayor. Con más de 400 constituciones estaban las de otros servicios personales, las de actividades sanitarias, actividades inmobiliarias y transporte terrestre.

De esas más de 10.500 empresas nacidas en 2021, una inmensa mayoría (8.208) eran unipersonales, mientras que 2.160 tenían entre uno y cuatro empleados; 157 de ellas contaban con entre cinco y nueve asalariados; y 34 tenían diez o más trabajadores en nómina.

En cuanto al balance de septiembre desde el punto de vista de las provincias de la comunidad, la creación de empresas aumentó en siete y descendió solo en Soria (en cinco sociedades, ocho menos), mientras que Zamora repitió el dato de 14. Los mayores incrementos se dieron en Valladolid (60 constituciones, 21 más que en el mismo mes de 2022), en Salamanca (30 y 12) y Burgos (34 y 9).

Traslados entre autonomías

Como guinda en el conjunto de buenos datos del balance empresarial de la comunidad en lo que va de año, también resultó positivo un apartado en el que Castilla y León siempre suele salir perdiendo. Se trata del saldo socio-tari resultante de los traslados de sede social entre comunidades autónomas. Entre los meses

EN DATOS

33,5%

se incrementó la constitución de sociedades mercantiles en Castilla y León en septiembre de 2023, el segundo mayor incremento a nivel nacional, donde se produjo un descenso del 1,5%

Empresas nacidas en Castilla y León en 2021 por actividad principal

Total	10.559
Comercio al por menor	1.239
Servicios de comidas y bebidas	1.141
Construcción de edificios	1.012
Construcción especializada	591
Educación	523
Comercio al por mayor	519
Otros servicios personales	482
Actividades sanitarias	445
Actividades inmobiliarias	418
Transporte terrestre	404
Actividades auxiliares a servicios financieros	342
Act. administrativas de oficina y auxiliares a las empresas	326
Servicios técnicos de arquitectura e ingeniería	268
Actividades postales y de correos	265

de julio y septiembre, las confirmaciones de traslado inscritas en los registros de destino fueron las siguientes: se marcharon de la región 51 y vinieron de otras autonomías 56, con el resultado de cinco en positivo. Comparando el saldo de entradas y salidas el panorama es bastante heterogéneo y destacan por sus ganancias la Comunidad Valenciana (31), Madrid (24) y Baleares (23). En la parte opuesta, Cataluña presenta un saldo negativo de 27, seguida de Murcia (19), Asturias (12) y Castilla-La Mancha (9). En el caso de Castilla y León, vio cómo marchaban 37 empresas a Madrid, comunidad de la que llegaban 34. El segundo destino que más sociedades captó fue la Valenciana, con siete.